

おもいやり通信

発行: 社会福祉法人 清水保育園
 幼保連携型認定こども園 清水こども園
 発行日: 令和6年4月26日

第50号



新年度を迎えて4週間が過ぎました。新しい部屋、新しい友達や担任、新しい生活にも少しずつ慣れてきたように感じます。自分の事で精一杯なはずなのに、新しいお友達に優しくわからないことを教えてあげる姿、自分より小さいお友達を膝の上に座らせ優しく接する姿・・・そんな心温まる姿を見ることができ、子どもたちに思いやりの気持ちが根付いてくれていることに、とても嬉しくなります。

清水こども園では、今年度も思いやり保育に力をいれ、思いやりあふれる園にしていきたいと思えます。思いやり通信は定期的に発行し、家庭と保育園の思いやりの絆を深めていければと考えていますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



今年度の思いやりテーマ

< **てつだう(6月)** **はげます(10月)** **ありがとう(2月)** >

<年間を通した活動>

子どもから保護者へありがとうメッセージカード

子どもの誕生日(誕生会の日)に、子どもから保護者へ**ありがとうカード**(名刺サイズ)をプレゼントします。

このカードは、子どもの指で桜の花びらをスタンプして、心を込めて作ったカードですので、お守りとして大切にしてくださいね!



～保護者の方にご協力いただきます～

<七夕に合わせた活動>

保護者・職員他からメッセージカード

七夕の笹飾りに合わせて、思いやりの笹の葉を用意します。保護者の皆さんにハートの短冊を配布しますので、短冊に思いやりメッセージを記入していただき、笹飾りと同日に親子で笹に飾ります。

(メッセージは、子どもに対して、園に対して何でも良い。)



こころに響くちょっといい話

<寒い朝の出来事>

冬のとても寒い朝、交差点で右折しようとして信号を待っていた時のことです。右前方の歩道で登校中の子どもたちにちょっとした事件が起きていました。

一人の子が、立ち止まって動こうとしないのです。黄色いランドセルカバーをしているのでたぶん1年生だと思われる小さな女の子は、動こうとせず小さく首を振っています。

黄色い班長旗を持っている女の子が、小さな女の子の声を聞こうと一生懸命に腰をかがめていました。何度か背中に手を添えているのですが動こうとしません。

そのうち前にいた男の子が走って、やってきました。その子の手にも黄色い班長旗が握られていました。その間、二人の班長さんは、待たされている通学班の子どもたちにも時々声をかけている様子で、誰も文句を言う様子もなくおとなしく待っています。

車を運転している途中のこと、声をかけてやることもできず、様子を伺う他ありませんでした。信号が変わり、その場を後にしましたが、どうも気にかかりその場に戻ってみました。その場に子どもたちの姿はもうありませんでした。

高学年とはいえ、まだ小さな小学生が、こんなにも優しくしっかりしている様子に、寒い寒い朝でしたが、心温まる思いでした。



<おもいやりテーマ>「**てつだう(6月)** **はげます(10月)** **ありがとう(2月)**」

年間を通して実践していきましょう

思いやり3原則(手伝う・励ます・ありがとう)

- ① 手伝う(他の人のために 喜んで手伝おう)
- ② 励ます(元気づけよう、応援しよう、優しい心を送ろう)
- ③ ありがとう(感謝の心で ありがとうを伝えよう)

おもいやり3原則

てつだう

はげます

ありがとう



「おもいやりの樹」を大きく育てよう!

令和6年度 おもいやり活動計画

思いやり保育の目的	職員、園児、保護者が自然に思いやり三原則（手伝う・励ます・ありがとう）を実践し、思いやりにあふれたこども園を作っていく。
思いやりテーマ	てつだう はげます あいがとう
思いやり実践運動	<p>今年度は、6月「てつだう」10月「はげます」2月「あいがとう」をテーマに活動していく。</p> <p>子どもから保護者へあいがとうメッセージカード 子どもの誕生日（誕生会の日）に、子どもから保護者へあいがとうカード（名刺サイズ）をプレゼントする。 月ごとに、カード（子どもの写真（誕生カードの物を使用）と、桜の木の絵を描いたもの）をクラスに配布する。子どもの指で桜の花びらをスタンプし完成させ、ラミネートをし誕生会当日、保護者へプレゼントする。</p>  <p>保護者・職員他からメッセージカード 七夕の笹飾りに合わせて、思いやりの笹の葉を用意。保護者に思いやりメッセージを記入してもらい、笹飾りと同じ日に飾る。（メッセージは、子どもに対して、園に対して何でも良い。） 短冊配布と同時にハートの短冊を配布する。 職員、業者や来客にも配布。</p> <p>絵本読み聞かせ 思いやり集会の日に園長が、決められたクラスで思いやりの心で絵本の読み聞かせを行う。 6月ぞう組 10月くま組 2月うさぎ組</p>
思いやり通信	今年度は年間4回発行し、6月てつだう 10月はげます、2月あいがとうについて具体的に示していく。また、クラス便りにもクラスの思いやり活動や言動を紹介していく。
思いやり集会	<p>放送で思いやり集会を行う。（6/17・10/7・2/17）</p> <ul style="list-style-type: none"> 6/17（月）：放送：園長先生の話、Omoiyari のうた 各クラス：クラスの思いやり発表、「てつだう」をテーマに話し合う。絵本：ぞう 10/7（月）：放送：園長先生の話、Omoiyari のうた、絵本：くま 各クラス：クラスの思いやり発表、「はげます」をテーマに話し合う。 2/17（月）：園長先生の話、Omoiyari のうた 各クラス：クラスの思いやり発表、「あいがとう」をテーマに話し合う。絵本：うさぎ
日常活動	<ul style="list-style-type: none"> 寝る前や帰りの会などにその日の嬉しかった事や、嫌だった事を発表する。（週2日以上）※意識して必ず行っていく。 思いやりかるたの活用。
思いやり保育テーマソングの展開	「Omoiyari のうた」：機会あるごとに歌っていく。（1ヶ月に最低1回は歌う）※曲を流す。
手伝う・励ます・ありがとう運動（職員対象）	<ul style="list-style-type: none"> ありがとうを意識して、伝えていく。 良いところに目をむける。 こどものよいところを保護者に伝えていく。 

「OMOIYARI のうた」

もしも人々が「思いやり」を失くしたら
 地球は一秒で 消えてしまうね
 だって僕たちは「思いやり」に包まれて
 生まれて来た 育てられた
 水や空気が 必要のように
 誰もがひとりで 生きてはゆけない
 倒れそうな人には そっと手を差し伸べて
OMOIYARI は 心を温めるプレゼント
 「ありがとう」って言われたら なぜか嬉しくなったよ
OMOIYARI は 世界を幸せにする魔法



もしも友達が 悲しい思いしてたら
 知らないふりなんて したりしないで
 だって僕たちは 希望を 握りしめて
 生まれて来た 地球(ほし)の仲間
 海や山や森や動物も
 僕たちの「思いやり」で未来が変わってゆく
 自分勝手はやめて みんな笑顔にしたい
OMOIYARI は 心を温めるプレゼント
 難しそうだけれど ちゃんと心にあるよ
OMOIYARI は 世界を幸せにする魔法



作詞・作曲 藤田恵美

とても素敵な歌ですのでぜひ聴いてみてください。
 CDも出ています。ユーチューブでもきけますよ。

